

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Lunes 18 de Marzo de 1901

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5447

Comercio de Novedades
de

Felipe Ventura Puertas

Calle Mayor principal, núm. 96

Junto a D. Ventura del Ojmo

En este antiguo y acreditado establecimiento, se ha recibido para la temporada, un inmenso surtido en lanas para vestidos, cortes de vestidos en lana y sedas, armures negros, merinos, mantillas toallas de blonda y encaje, velos, mantos de vuela y muselina en todas las marcas, percales, muselinas para cortinones, cortinones y otra infinidad de artículos que no anoto.

Esta casa es la que más barato vende

Almacén de carbones

«EL PODEROSO»

de

Monge y Medina

Palencia—8, Zapata, 8—Palencia

DANDO SIEMPRE PESO EXACTO, vendemos toda clase de carbones de condiciones inmejorables a precios sumamente económicos, sirviéndoles con actividad a domicilio.

Para evitar molestias al público, se reciben avisos en los Establecimientos siguientes:
Almacén de Coloniales de D. Tomás Fernández Canales.—Almacén de Coloniales de los Sres. Vallejo, Ortega y C.ª.—Ultramarinos de D. Francisco G. de Medina, Mayor pral., 19.—Ultramarinos de M. García (El Burgalés), Mayor pral., 220.—Tijeros de don Felipe V. Puertas, Mayor pral., 96.

Casa en venta

Al contado ó a plazos, se vende la casa número 20 de la calle Nueva, en esta ciudad. De precio y demás particularidades enterará su dueño, Mayor antiguo, 43.

Venta de patatas

De buena calidad para la siembra. Dará razón Marino Valerio, Mayor principal, 119.

Se venden

en Torremormojón 40 ovejas emparejadas.

Para tratar en Palencia con D. Manuel de la Plaza, de once a una.

INTERESANTE

Mañana día de San José a las siete de la noche exposición de géneros en el comercio de tejidos titulado

EL SIGLO XX

Se ruega al público asista a dichos escaparates y se convencerá de las muchas novedades que se han recibido para la próxima temporada de primavera.

Esta es la casa que más barato vende en Palencia.

Academia preparatoria

para el ingreso en los cuerpos de sobrestantes de Obras Públicas é Intervención del Estado en los ferrocarriles, por individuo perteneciente a los mismos.

Mayor antigua, 36.

VINO

Desde hoy se expende superior tinto y clarete, en la bodega de D. Demetrio Ortega, sita en la calle Emperador, número 14, a 30 céntimos litro.

INFORMACION POSTAL

Madrid 17 de Marzo de 1901.

Sr. Director.

Es tema preferente de todas las conversaciones políticas la cuestión electoral.

No deja de comentarse la coincidencia en el criterio del aplazamiento de las elecciones, de republicanos, elementos de la Unión Nacional y bastantes liberales.

Los socialistas por boca de Pablo Iglesias han dicho que decididos a luchar les es indiferente la rectificación del censo.

Todos los grupos conservadores y los gamacistas son partidarios, por el contrario, de la inmediata reunión del Parlamento.

Creemos que el Sr. Sagasta se inclina a esta opinión que será al fin la que prevalezca.

El día ha estado por extremo variable.

La lluvia y el viento han impedido que los paseos y las diversiones campestres hayan estado desanimadísimas.

En cambio los cafés y teatros atestados. La novillada estaba suspendida desde anoche.

Mañana tomará posesión de la capitania general de Castilla la Nueva el general don Antonio Moltó que hoy ha salido de Valencia.

El próximo martes firmará la reina los nombramientos de los gobernadores que han de ocupar las vacantes ocurridas después de la primera combinación.

Comunican de Oviedo que un tren que hacía maniobras entre aquella capital y Trubia se despenó cerca de la estación de Quintana, destrozándose la máquina y nueve vagones.

El maquinista y fogonero se arrojaron a tiempo de la máquina sacando sólo ligeras contusiones.

De Barcelona telegrafian que hoy ha habido un mitin de obreros, al que concurren comisiones de la comarca del Ter.

Tenia por objeto ese meeting rendir un homenaje a las víctimas de los últimos sucesos y protestar de la conducta de las autoridades, por entender que en esta ocasión se habían puesto en contra de aquellos para favorecer a los patronos.

No faltaron notas enérgicas y viriles. Un obrero dijo que debía formularse enérgica protesta contra los atropellos del Ter; otro pidió la unión de los explotados para vencer a los explotadores y el compañero Montenegro afirmó lo siguiente:

«Los obreros no queremos matar a los reyes, a curas, a los soldados, ni a los banqueros, sino suprimir a las autoridades religiosas y al ejército y evitar los robos.»

Terminó el meeting acordando que una comisión visitara al gobernador para exponer y razonar sus quejas.

Así lo hicieron.

En la Real Academia de Ciencias, se ha verificado hoy la solemne recepción del ingeniero D. Eduardo Echegaray, hermano del insigne dramaturgo.

Le ha contestado el Sr. Salvador (don Amós.)

El tema del discurso fué *Importancia de la Geología respecto a los materiales de construcción.*

Ha presidiendo el acto el ministro de Instrucción pública.

Recetas

EN EL ATENEO

Conferenciante: D. Manuel Vázquez Lefort.

A las siete y media del sábado, próximamente, comenzó la conferencia a cargo del ilustrado y joven médico Sr. Vázquez Lefort, quien desarrolló con gran conocimiento el difícil tema *El alcoholismo*, exponiendo con multitud de datos elocuentes los desastrosos efectos que causa tan repugnante vicio.

Ocupaban la presidencia los Sres. García, director; Yagüez, vicedirector y Junco, secretario.

La concurrencia numerosísima, pues el salón de la Económica se hallaba totalmente ocupado, viéndose muchas personas en pie, por no tenerse asiento donde colocarse.

Después de un breve exordio en el que el conferenciante se encomendó a la indulgencia del público, rogando se le dispensara el atrevimiento que suponía el abordar una empresa tan ardua como la que intentaba acometer, pasó a anunciar el tema de la conferencia, considerando al alcoholismo como el mayor de los vicios que empozan a la sociedad.

Hizo ver a continuación, que este asunto reviste suma importancia y es de actualidad palpante en el terreno de la higiene, en el puramente social y en el político; y consideró al alcohol como un producto que confundiendo sus beneficios con sus estragos se ha extendido por todo el mundo, causando en último término funestos y trascendentales efectos.

Entrando en el desarrollo del tema elegido comenzó por analizar las funciones mediante las que se manifiesta la dualidad misteriosa que constituye la vida; exponiendo el concepto de la sensación y el de la necesidad orgánica y deduciendo de esta doctrina la génesis de las pasiones y su transformación en vicios, que tiene lugar cuando se trate de satisfacer inmoderadamente necesidades capaces de degradar al hombre de un modo físico, intelectual ó social.

Después de reconocida como fundamento del uso del alcohol la satisfacción de una necesidad orgánica y la conveniencia de excitar las funciones del sistema nervioso, hizo la silueta histórica de las bebidas alcohólicas desde los tiempos bíblicos hasta la época en que se descubrieron los alcoholes industriales que han servido para dar el último impulso al alcoholismo.

Tras un breve estudio químico del alcohol, pasó a enumerar sus efectos fisiológicos, dividiéndolos en locales, generales y especiales y analizando someramente dichos efectos, desde el momento en que el alcohol ingresa en el organismo hasta que sobreviene su disminución.

Pasando al estudio del alcoholismo propiamente tal, hizo notar que por su frecuencia é importancia se encuentra a la cabeza de las intoxicaciones, asignándola más trascendencia sociológica que clínica y entrando después en el examen de las causas que han contribuido a su desarrollo. A este propósito hizo constar que en los países donde mayores son sus estragos es en aquellos que se precian de más civilizados, respecto de los cuales citó algunas curiosas estadísticas.

Considerando al alcoholismo ya producido, planteó la división de sus dos fases, ocupándose primeramente de la fase aguda, en la cual se detuvo de un modo principal en el estudio de la embriaguez que describió detalladamente en sus diversas manifestaciones.

Respecto al alcoholismo crónico se ocupó especialmente de las lesiones que sufre el sistema nervioso, estudiando el delirio alcohólico, el *delirium tremens* y la demencia alcohólica, hablando a continuación de la dipsomanía ó sea de la tendencia irresistible hacia las bebidas alcohólicas. Ya en este punto hizo alusión a la abundancia de todos que deben al alcohol su trastorno mental, llenando desgraciadamente los manicomios.

Como remate de esta parte de la conferencia estudió el poder tóxico del alcohol, que explica los múltiples trastornos que este ocasiona

en el organismo y la extraordinaria facilidad con que se produce la muerte en los individuos alcoholizados.

Analizó después los efectos del alcoholismo en la descendencia, considerándole como una de las principales causas de la degeneración orgánica, haciendo ver la frecuencia con que se produce el hecho de que el niño concebido en embriaguez alcohólica del padre, resulte un degenerado físico y moralmente considerado, y muchas veces un epiléptico, un loco ó un idiota.

Examinó la germinosa influencia del alcoholismo sobre la moralidad en general, considerándole como una de las causas primordiales de la criminalidad; y se ocupó seguidamente de los perjuicios que este vicio suele ocasionar al interrumpir la marcha ordenada y progresiva de la sociedad y siendo un factor esencial de la despoblación por contribuir al aumento de la mortalidad y el decaimiento de la raza.

En virtud de esta y otras consideraciones análogas, dedujo la necesidad de considerar al alcoholismo como uno de los problemas que revisten más trascendencia social.

Entró después en la exposición de las medidas llevadas a efecto para combatir los males que consigo trae el alcoholismo, é hizo constar que en vista de que en nuestra patria no había tenido esta cuestión la importancia que en otros países, nos habíamos cruzado de brazos dejándola tomar unas proporciones a las que nunca debiera haber llegado.

Reseñó los medios preventivos usados en otros tiempos para impedir el desarrollo del alcoholismo y pasó a analizar este problema en la actualidad considerando las tres clases de medidas que pudieran llevarse a efecto con dicho fin, según que tengan un fundamento puramente médico, social ó político.

En cuanto a las medidas de orden médico se extendió principalmente en el estudio del suero antialcohólico, exponiendo minuciosamente sus circunstancias de preparación y aplicación y los resultados obtenidos mediante su empleo, determinando el aborrecimiento del alcohol.

Respecto a las medidas de índole social dijo que consistían principalmente en la propaganda antialcohólica, que es el fin primordial de las *sociedades de templanza*, cuya historia trazó a grandes rasgos, ocupándose de su extensión por todo el mundo y de la organización que tienen adoptada y de la manera especial de realizar sus fines, a los que coopera el clero de los diferentes países, favoreciendo la formación de estas asociaciones.

Llegó, por último, a ocuparse de las medidas de carácter político y estudió los diversos sistemas en que se basan, según que se funden en la libertad absoluta de la venta de bebidas alcohólicas, en su prohibición, en el establecimiento de derechos elevados contra el alcohol, en la adopción de medidas municipales para reglamentar el consumo de estas bebidas ó en el monopolio de las mismas por parte del Estado.

Hecha la crítica de estas medidas, pasó a enumerar las que podrían establecerse en nuestro país, insistiendo principalmente en la conveniencia de que se castigue la embriaguez, se combatan las adulteraciones y se estimule la propaganda antialcohólica a la manera de lo que ocurre en otras naciones donde la enseñanza antialcohólica se da en las escuelas y es obligatoria por la ley.

Terminó, por fin, haciendo notar que lo principal es higienizar y moralizar al pueblo, llevando a cabo esta labor sin intransigencias contraproducentes, pues solamente de este modo, es como se podrá lograr la extirpación de los vicios sociales.

Al concluir el disertante fué muy aplaudido por la concurrencia que había oído la conferencia dando repetidas muestras de agrado, y fué muy felicitado por la mayoría de los allí reunidos, a todos los que oímos hacer grandes elogios de nuestro querido amigo Sr. Vázquez Lefort.

Nuestra impresión fué gratísima; conocemos

de antiguo al joven médico y sobamos dema-
 aiado su vasta ilustración y su amor al estu-
 dio; habíamos oído, con sumo placer, hace un
 año, su conferencia sobre la profilaxis de la tu-
 berculosis; pero, a pesar de todo esto, nos sor-
 prendió anoche los rápidos progresos que hace
 en la oratoria para la que siempre mostró
 buenas dotes, que perfecciona tanto de día en
 día, que ayer no admirábamos ya al joven de
 inteligencia y estudioso, neófito en el arte del
 decir, sino al orador, novel sí, pero dueño de
 la palabra, piloto de la frase, que lleva donde
 conviene, sorteando admirablemente el mar
 de la oratorio.

En la parte científica, en el fondo de la con-
 ferencia les basta a nuestros lectores el extrac-
 to que queda hecho; en cuanto a la forma estu-
 dio, si cabe, a mayor altura. Poético y pin-
 toresco al trazar el cuadro de la taberna; epi-
 gramático al fastigar las bebidas de lujo; severo
 en la crítica y empleando a veces símiles
 hermosos supo dar al admirable lienzo cientí-
 fico el colorido y el sombreado justo y preciso
 para hacer agradable la conferencia, sin que
 por esto perdiera un sólo ápice el interesante
 asunto higiénico, social y político que des-
 arrolló.

Amigos de veras del ilustrado doctor noso-
 tros nos permitimos rogarle que habitual como
 le es el estudio, y no pesándole el trabajo que
 en él constituye una virtud, no sea la última
 conferencia que nos deje oír en la presente
 temporada, pues estamos seguros que cada vez
 que suba a la tribuna, hemos de tener ocasión
 de admirar, aún, mayores adelantos, en quien
 tiene delante de sí un brillante porvenir, pre-
 mio justo a sus trabajos y desvelos.

A través de la frontera

Colgarse para curarse

Ya, aunque le veamos a cualquiera colgado
 de una viga, no debemos aterrorizarnos, y
 mucho menos tratar de «descolgarle», hasta
 que no nos explique con toda minuciosidad
 cuáles son sus verdaderos y efectivos propó-
 sitos.

Se dirá que no resulta una posición muy
 cómoda la del colgado, para entretenerse en
 dar explicaciones de ningún género.

¡Y si el colgado no diera algo más que ex-
 plicaciones!

Porque bien colgado estaba monsieur T...
 vecino de París, cuando un inspector de poli-
 cía se dispuso a cortar la cuerda de que se ha-
 llaba suspendido.

Y ocurrió que colgado y todo... ¡diantre!
 El comisario hablase acercado resultante-
 mente al que consideraba ya semi cadáver, blan-
 diendo en su diestra un cuchillo para proceder
 a la operación.

De pronto un violentísimo puntapié aplica-
 do en la parte posterior le hace rodar por
 tierra.

Y el colgado habló y dijo:
 —¡Villano! ¿Deseais quizás que se me rom-
 pa la columna vertebral?

Maltrecho y estupefacto a la vez, levántase
 el inspector y corre a dar cuenta del suceso
 al comisario.

El comisario, que llega también a toda pri-
 sa, se encara con el colgado.

—¿Qué es eso?—pregunta.

—Ya lo ve usted.

—No lo veo; ¡a dejarse de locuras!

—¡Qué locuras ni qué ocho cuartos! Si hay
 quien se cuelga para quitarse la vida, yo me
 casigo para prolongarla: y estoy en mi perfec-
 to derecho...

Todo ello tiene una explicación sencillísima.
 Sufría el protagonista de este incidente una
 enfermedad nerviosa y busca su curación por
 el método aplicado a los histéricos en la Sal-
 patrière: es decir, colgándose; pero de cierta
 manera y merced a un aparato de recientísima
 invención, con el cual desde luego, queda
 eliminado todo peligro de muerte.

Basolal.

Cámara de Comercio

Anoche se reunieron en el Salón de la Eco-
 nómica los socios de la Cámara de Comercio,
 con objeto de dar cuenta su presidente de al-
 gunas gestiones practicadas en beneficio de los
 intereses de aquélla y del nombramiento de
 nueva junta directiva.

Leída y aprobada el acta de la anterior reu-
 nión, el Presidente hizo algunas manifestacio-
 nes, por las cuales se vió obligado el Vicepre-
 sidente Sr. Barrios ha abandonar el salón.

El Sr. Presidente une su dimisión con ca-
 rácter de irrevocable a la de sus compañeros de
 junta y después de algún tirroteo, como se ha
 hecho de costumbre siempre que se reúne al
 Cámara, se procede a votar la nueva junta.

Hay dos candidaturas y obtiene mayoría de
 votos la siguiente:

Presidente.—D. Eusebio Arroyo.
 Vicepresidente.—D. Eduardo Gallán.
 Tesorero.—D. Felipe Ventura Puertas.
 Contador.—D. Arturo Ortega.
 Secretario.—D. Agustín Tinajas.
 Vicesecretario.—D. Dámaso Aguado.
 Vocales.—D. Prudencio Ventura Puertas,
 D. Francisco Espejel, D. Hipólito González,
 D. Tomás Neira, D. Moisés Villagra y D. Gui-
 llermo de la Torre.

El Sr. Arroyo, insiste de nuevo en su dimi-
 sión y dice que no acepta el cargo para que ha
 sido reelegido.

Al empezar a hacerse el escrutinio, la mayo-
 ría de los señores socios abandonaron el salón
 quedando escasísimo número que oyó después
 al Sr. Arroyo las manifestaciones que hizo
 respecto al estado en que se encuentran las
 gestiones que se vienen haciendo en el asunto
 de los muelles del ferrocarril, que seguramen-
 te no han satisfecho a nadie de cuantos le es-
 cucharon ni tampoco a los que se interesan
 porque los muelles se emplazen en San Lázaro
 ó en el Noroeste.

De la asamblea sacamos la triste impresión
 de que la Cámara, agonizante, sufrió anoche
 la puntilla, con las frases del Sr. Arroyo hacia
 sus compañeros de junta dimisionarios.

Ojalá nos equivoquemos; pero lo dudamos,
 porque ya anoche se anunciaron las dimisiones
 de algunos que fueron elegidos de junta.

La catedral de León

La Comisión de propaganda para inaugurar
 la catedral de León, nos remite con atento
 B. L. M., la circular que sigue:

León 8 de Marzo de 1901.

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO:

Muy señor nuestro y de nuestra distinguida
 consideración: Por arduas y difíciles que ellas
 sean, pocas empresas hay que se resistan al
 hombre, a pesar de su pequeñez; con tal que
 sea perseverante y disponga del tiempo necesa-
 rio para su realización.

Punto menos que imposible nos parecía a
 los leoneses la restauración de nuestra Cate-
 dral, cuando allá, en el año 1849 se ocupaba
 el P. Echano en restituir a la fachada del Sur
 el magnífico rosetón que había sido macizado
 en el de 1755; y sin embargo, lo que entonces
 no era para nosotros más que una aspiración
 y un vehemente deseo, se ha trocado ya, por
 fortuna, en una consoladora y hermosa reali-
 dad.

La catedral de León, joya admirable y ad-
 mirada por propios y extraños, sino termina-
 da por completo, lo está ciertamente en sus
 obras principales de restauración.

Para ello ha sido precisa una impropia labor
 de medio siglo y gastos y sacrificios indecibles;
 pero el milagro está hecho y dentro de pocos
 días el maravilloso templo a que aludimos vol-
 verá a abrirse de nuevo al culto en medio del
 júbilo de cuantas personas sepan apreciar la
 trascendental importancia que el aconteci-
 miento tiene, bajo los puntos de vista religio-
 so, artístico y arqueológico.

Así como Esdras tuvo la dicha de ser elegi-
 do para inaugurar el Templo de Jerusalén
 después de reconstituido, a costa de largo
 tiempo, de graves obstáculos vencidos y gran-
 des dificultades allanadas, del mismo modo
 cabele a nuestro Excmo. Prelado la inefable
 satisfacción de ser el destinado para abrir al
 culto nuestra Catedral, cuya restauración tam-
 bién ha sido lenta, azarosa y por demás
 difícil.

Comenzada oficialmente en el año 1861,
 por el arquitecto Sr. la Viña, continuada des-
 pués por el Sr. Callejo, si bien por breve tiem-
 po, cúpole a D. Juan Madrazo la honra de rec-
 tificar las obras hechas anteriormente y con-
 tener la ruina del monumento, con admirable
 cimbra.

D. Demetrio de los Rios, ejecutando habil-
 mente no pocos de los proyectos de su antece-
 sor, dió de mano, con inteligente perseveran-
 cia a casi toda la obra de fábrica; pero estaba
 reservado a un hijo de León, al Sr. D. Juan
 Bautista Lázaro, poner glorioso término a tan
 impropia como delicada labor, cubriendo con
 hermosas vidrieras, ora restauradas, ora nue-
 vas las rasgadas ventanas y extensos triforios
 que perforan por doquiera tan grandioso tem-
 plo.

El día 14 del próximo mes de Abril es el se-
 ñalado para su inauguración, la que, sin duda
 alguna, tendrá todos los caracteres de un ver-
 dadero acontecimiento.

A este propósito, en una reunión promovida
 por nuestro infatigable Prelado, se nombraron
 varias comisiones que, con entusiasmo, están
 realizando trabajos, a fin de solemnizar suceso
 de tanta importancia.

Todos los Sres. Obispos de esta provincia
 eclesiástica, y aun algunos de otras distintas,
 acudiran, en la fecha indicada, a nuestra ca-
 pital contribuyendo con su presencia a la
 grandiosidad del acto; y de esperar es que a
 León acudan multitud de personas a dar tes-
 timonio de sus sentimientos religiosos, a ren-
 dir tributo de admiración al arte, y a experi-
 mentar las gratas impresiones que se sienten
 al encontrarse delante de nuestra Catedral,
 que si produce sorpresa vista desde fuera, ésta
 se acrecienta al contemplar, en su interior, la
 armonía de sus proporciones y lo atrevido de
 su construcción.

Amante usted, señor director, de las gloria,
 patrias y consagrado voluntariamente a la
 doble tarea de fomentar, de uno y otro modos
 cuanto tiende al engrandecimiento de nuestra
 nación, es bien seguro que acogerá con entu-
 siasmo la buena nueva que le lleva esta carta
 circular, encareciéndole la publique en el pe-
 riódico de su digna dirección a fin de que la
 conozcan sus numerosos lectores, por si desean
 tomar parte en el acontecimiento que se ave-
 cina.

Anticipándole las gracias tienen el gusto de
 ofrecerse de usted con la más atenta conside-
 ración, sus afectísimos seguros servidores que
 besan s. m.

(Siguen las firmas)

NOTICIAS

La guardia civil del puesto de Villada co-
 munica al Sr. Gobernador que en la madru-
 gada del día 16 del corriente le fué sustraído
 de la chaqueta que tenía en un carro, Joaquín
 Sanz, en el pueblo de Cisneros, noventa pesetas
 y un pellejo que contenía un cántaro de
 vino, soltándole además dos vacas.

De las averiguaciones practicadas por la be-
 nemérita, los autores del hecho resultaron ser
 los vecinos de dicho Cisneros Pedro González
 Conde, Jesús Bartolomé Borja, Valentín Mu-
 ñoz Sánchez y Marcelino Ruiz Villamuza, de
 19 a 27 años de edad, los cuales convictos y
 confesos fueron puestos a disposición del juz-
 gado municipal.

Obedeciendo a los deseos de su numerosa
 clientela, esta semana regresa a Santander el
 Dr. Madrazo. Inmediatamente se hará cargo
 de la dirección y práctica de operaciones en el
 Sanatorio que en dicha población posee tan
 reputado médico.

Los billetes de 25 pesetas

El Consejo del Banco de España, atendien-
 do lo que se decía en algunos círculos acerca
 de la circulación excesiva de billetes de 25 pe-
 setas, se ocupó en restringirla, acordando no
 darlos en los pagos, y abonando, en lugar de
 ellos, plata, ya que en las transacciones co-
 rrientes son los que la sustituyen.

El aumento de circulación de billetes se ha
 contenido con esta medida, y según se nos di-
 ce, en el próximo balance figurará sin au-
 mento.

La Cámara de Comercio de Bilbao y otros
 Centros han pedido que no se sustituya la cir-
 culación de billetes de 25 pesetas, y parece
 que el Banco volverá a entregarlos en los
 pagos.

Hemos visto un precioso trabajo caligráfico
 hecho por el empleado de la Tesorería D. Wen-
 ceslao Ruiz, dedicado al Sr. Delegado de Ha-
 cienda y en el cual le felicitan todos los em-
 pleados a sus órdenes con motivo de celebrar
 mañana su fiesta onomástica.

Reciba también nuestra felicitación el Sr.
 Travesí.

El ministro de la Gobernación ha negado al
 ayuntamiento de Valladolid, su pretensión de
 que se le autorizase para nombrar alcalde por
 elección popular.

Funda su negativa el Sr. Moret, diciendo
 que para acceder a ella es preciso esperar a
 que las municipalidades sean representación
 verdadera de la opinión de los electores, y ade-
 más no intervengan en los asuntos electores.

Por la Dirección general de clases pasivas
 ha sido denegada la viudedad que había solici-
 tado D.ª M.ª de los Desamparados Alonso de
 Ojeda, viuda del que fué Presidente de esta
 Audiencia D. Eadio Peñaiba, habiéndosela
 concedido por el Monte Pío de los Ministerios
 a pensión de 1250 pesetas anuales, abonables
 desde el día 6 de Enero último.

Ayer terminó en la ermita consagrada en
 esta ciudad a Jesús de Nazareno el novenario
 que la cofradía penitencial y devoción palen-

tina celebran todos los años, y a la cual ha
 asistido diariamente extraordinaria concu-
 rrencia de fieles, viéndose éstos obligados a
 sufrir las consiguientes molestias ocasionadas
 por la estrechez del venerado recinto.

Las oraciones sagradas, que han estado a
 cargo de competentes sacardotes, han sido tan
 elocuentes como sentidas y conmovedoras.

Debemos consignar que la capilla de música,
 organizada y dirigida por nuestro aprecia-
 ble amigo y convecino el entusiasta por el
 divino arte de Palestrina, Sr. Hontiyuelo, ha
 llamado poderosamente la atención de cuan-
 tos tuvieron el gusto de oír la ejecución de cuan-
 to admirable, delicadísima música religiosa
 de autores de la importancia de los maestros
 García Torres, Hernández y García.

En la tarde de ayer asistió al novenario el
 Ilmo. Sr. Obispo, saliendo altamente com-
 paciado de aquel sagrado lugar.

AUDIENCIA

La sesión del juicio oral que estaba seña-
 lada para el día de hoy, ha sido suspendida por
 enfermedad de la procesada Obedulia Inhiesto.

**

Para el miércoles próximo está señalada la
 vista en juicio oral y público ante el Tribunal
 del Jurado de la causa instruida en el Juzga-
 do de Cervera, por el delito de homicidio por
 imprudencia temeraria, contra el procesado
 Justo Marcos Rabanal.

Actuarán: como acusador, el teniente fiscal,
 D. Faustino Alonso; como defensores del pro-
 cesado, el Sr. García y el procurador Sr. Co-
 lombres, y de la Compañía del ferrocarril, el
 Sr. Alvarez Reyero y el Sr. Vaquero.

Parece que el ministro de Gracia y Justicia
 se propone llevar adelante la reforma de las
 leyes Orgánica del poder judicial, de Enjuicia-
 miento civil y Enjuiciamiento criminal, que
 dejó ultimada—incluso el articulado de las le-
 yes—el marqués del Vadillo, en poder de la
 Comisión codificadora.

Ayer se efectuaron en la Caja de Ahorros
 103 operaciones de ingreso por 146 pesetas y
 3 de salida por 579.57.

Anoche llegó a esta ciudad nuestro particu-
 lar y querido amigo D. Hipólito Méndez, nom-
 brado director de la Sucursal del Banco de
 España.

El Sr. Méndez fué interventor de esta Su-
 cursal y conoce por esta causa las necesidades
 que en la misma se sienten, lo que unido a las
 especiales condiciones de competencia y acti-
 vidad que en el mismo concurren, es base para
 creer que, la Sucursal, dejará de figurar entra-
 las que cierran su balance con pérdida y que
 dicho centro será beneficioso para los comer-
 ciantes é industriales de la plaza, que hasta
 ahora apenas si han podido utilizarse de los
 beneficios que el Banco puede proporcionar.

En el correo de Galicia ha salido hoy con
 dirección a Madrid en uso de licencia que le
 ha sido concedida por ocho días, el general
 gobernador de esta plaza D. Juan Manrique de
 Lara, habiéndose encargado del mando interino
 de la misma, el coronel de la zona de reclu-
 tamiento D. Leonardo Valis Viniegra, a quien
 por ordenanza le corresponde.

El ayuntamiento de Collazos de Bode ha
 declarado prófugo, al mozo Basilio Alonso
 Santiago, por no haberse presentado al acto de
 clasificación y declaración de soldados.

En el pueblo de Villavega se encuentra de-
 positada una res lanar que se unió a la man-
 da del pastor de Castrillo de Villavega Nicolás
 Herrero, en el mes de Julio pasado.

La persona a quien pertenezca puede recla-
 marla de dicho pastor.

En la Comisaría de Guerra de Lugo se cele-
 brará el día 4 de Abril subasta para la adqui-
 sición de cebada de primera clase, peja trilla-
 da de trigo ó cebada y leña.

El ayuntamiento de Villoldo tiene termina-
 do y expuesto al público el repartimiento ve-
 cinal de consumos y el gremial forzoso de li-
 quidos y alcoholes.

Por defunción del que la desempeñaba, es
 halla vacante una plaza de veterinario en
 Fuentes de Valdepero, (Palencia) para la asis-
 tencia de cincuenta y cinco pares de labranza
 y sesenta caballerías menores próximamente
 que puede producir 70 fanegas de trigo con
 más el herraje.

El plazo para la admisión de solicitudes es
 el de 15 días a contar desde el en que se pu-

blique en el Boletín Oficial y dichas solicitudes se dirigirán á la comisión de labradores del referido pueblo.

La Azucarera

Los obreros que trabajan en la construcción de tan importante edificio han abandonado esta tarde el trabajo y recorrido las calles en actitud pacífica, cantando la siguiente copla.

«Somos de la Azucarera,
no queremos trabajar,
que nos levantan las horas
y nos bajan el jornal.»

Una comisión de obreros nos ha visitado y dicho que las causas que les han inducido á dejar el trabajo, es el haberse encontrado con un aviso en el que se dice que desde el miércoles, la hora de entrada será á las seis, sin decir nada absolutamente de las horas que han de tener para el almuerzo y comida, así como del jornal.

Una comisión de obreros preguntó sobre este punto al encargado de la obra, quien nada pudo contestar.

Un obrero insistió en la pregunta, siendo despedido del trabajo, y como todos tenían el mismo deseo que el despedido, abandonaron la ocupación sin excepción alguna.

El número de obreros que pararon se calcula en 300.

Nosotros creemos que el paro no tendrá más efecto que en el día de hoy, pues es de creer que las condiciones de la jornada no excederá de diez horas, que es lo que los obreros desean.

La fiesta de San José.

Mañana celebrará el Círculo de obreros de la Propaganda Católica, en la iglesia de San Francisco, la fiesta de su celestial patrono el Patriarca San José.

Por la mañana habrá comunión general á las siete y media, y por la tarde, á las cuatro y media, después de exponer á S. D. M., se rezará la estación y el santo rosario, predicando á continuación el Sr. D. Matias Vielva, canónigo de esta S. I. C., y al final dará la bendición con el Santísimo Sacramento nuestro Revdmo. Prelado. Asistirá la capilla de música de la S. I. Catedral.

Por concesión del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo dicha Comunión les servirá para cumplir con el precepto de la Iglesia.

VALIOSAS OPINIONES

dadas en una carta que debería leer todo el mundo

Hemos recibido una carta, tan llena de valiosas opiniones, que nos complacemos en darla á luz pública. Dice así:

«Barcelona, 24 Mayo 1899.
Muy distinguidos Sres. míos: Cuando uno tiene la seguridad que debe la salvación de un ser querido á un excelente medicamento, creo que es un acto de humanidad el hacerlo público para que llegue á conocimiento de las familias; pues bien, mi hijo, que se hallaba como paralizado, alto del desarrollo natural, y que á pesar de un alimento regular no había forma de hacerle medrar, tan pronto como empezó á tomar la Emulsión Scott se notó en él que se nutría, que comenzaba el desarrollo, y que la fuerza que adquiría le permitía moverse con agilidad, lo cual fué una sorpresa que ha terminado viéndole transformado en un ser robusto y tan sano como pueda desearse.— Su afmo. S. S. q. b. s. m.



Francisco SALVADÓ

Francisco SALVADÓ.

Podemos afirmar que la carta precedente es una de tantas de las muchas que diariamente recibimos, atestiguando las propiedades nutritivas y curativas de la Emulsión Scott.

Tan satisfactorios son los resultados obtenidos por esta preparación, que muchas personas se complacen en divulgarlos á fin de que otros dolientes puedan alcanzar idénticos beneficios. Importa mucho, sin embargo, que se use únicamente la verdadera Emulsión Scott. La experiencia ha demostrado, en innumerables casos, que los remedios baratos é inferiores no producen el resultado á que estaban destinados, y de ahí que al fin resulten más costosos y sin provecho alguno.

La Emulsión Scott es una forma especial del mejor aceite medicinal de hígado de bacalao, combinado con los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina pura. Es agradable al paladar y fácil de digerir hasta por los estómagos de los niños de pecho. Ningún remedio puede compararse con la legítima Emulsión Scott, y de ello se convence quien la prueba una vez. La Emulsión Scott se distingue por la etiqueta en el envoltorio de cada frasco — un hombre que lleva á cuestas un gran pescado. — Evítense cuidadosamente comprar Emulsión que no lleve esta marca.

LICORORO
EL MEJOR DIGESTIVO
ESCOPETAS MARCA JABALÍ

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—M.^a Presentación Guerra Estébanez, 5 años, Estrada, 45.—Severiano Sánchez Gómez, 1 año, Pajares.—Dorotea Antolín Antolín, 2 años, Bondad, 5.—Angel Martín García, 4 meses, Ronda de San Lázaro, 26.—Saturnina Pérez Navarro, viuda, 72 años, Asilo de los Pobres.

Nacimientos.—Raimundo Gil Martínez, hijo de Gregorio y Teodora, Soldados 50.—Florentina Gutiérrez Calvo, hija de Luis é Inocencia, Estrada, 36.—Cecilia Escribano Carrato, hija de Joaquín y Petra, Empedrada, 23.—Heriberto Polvorosa Fraile, hijo de Vicente y Gregoria, Barrionuevo, 27.—Benigna Ester Albarán Sanz, hijo de Gregorio y Victorina, Mayor pral., 38.—Miguel Muñoz Cuesta, hijo de Miguel y Urbana, Soldados

QUERER ES PODER

Y el que quiera se puede curar pagando después de curado. Curación de cualquier mal venéreo ó sifilítico. Para más detalles léase en 4.^a pag. *Milagrosa Inyección ó Confitos anti-venereo y Roob anti sifilítico COSTANZI.*



Cháchara

Hallábame yo esta tarde dando un repaso á la prensa, por ver si el señor Sagasta me daba alguna sorpresa, concediéndome un empleo de cinco ó seis mil pesetas por no ir nunca á la oficina ó por sí solo hora y media; cuando multitud de voces desordenadas y secas, sacáronme de mi dulce, consoladora tarea.

Dejé á un lado los periódicos, salí enseguida á la puerta, y ví multitud de obreros que, declarados en huelga, venían á la ciudad cantando en son de protesta, que es una forma pacífica, filarmónica y ecétera, porque, según ellos dicen, se trata en la Azucarera de que haya aumento en las horas y haya en los jornales mermas.

Y aquí si que se ha cumplido esta popular *sentencia*:

Siempre que el español canta ó rabia ó no tiene perras.»

Cierto es que después de todo *no hay bien que por mal no venga*; porque si bien es verdad que la inesperada huelga mermará el pan en la casa de esa pobre gente obrera si siguen así las cosas y los patronos se empeñan; nos ha revelado en cambio su inspiración de poeta, lo cual no deja de ser feliz para nuestras letras,

Por lo demás la razón será de aquel que la tenga; pero creo que el obrero debe procurar su enmienda; pues si ha de alcanzar la gloria que desde remotas épocas se le ha venido ofreciendo con inefables promesas, debe para que mejor se premie su penitencia trabajar de balde y mucho, verás como se le aprecia;

Además, dice una frase infaliblemente cierta que *trabajar es virtud* ¡con que así, no estéis de queja!

LINE G. ANSTREU.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 18.—En este día se han cotizado el trigo y cebada á los precios siguientes: Trigo de 46 á 46 50 reales las 92 libras. Cebada de 28 á 28 50 reales la fanega. Tendencia floja.

Paredes, 17.—En el mercado que se ha celebrado en este día, se han cotizado los cereales y legumbres á los precios siguientes.

Trigo á 45'50 reales las 92 libras; cebada á 30 la fanega; avena á 21; garbanzos superiores á 72; yeros á 45; titos á 42 y patatas á 5 reales arroba.

Las harinas se cotizan de 1.^a á 16'25 reales arroba; de 2.^a á 15'25 y de 3.^a á 14'50. Tendencia floja.

El tiempo de lluvia suficiente por ahora y en espera de calor para empezar las labores de la siembra de legumbres y arreglo del viñedo bastante atrasadas por la dureza del tiempo.

Aguilar, 16.—En el mercado celebrado ayer han regido los siguientes precios:

Trigo á 46 reales fanega; centeno á 34; cebada á 30, azubias á 74; avena á 20; garbanzos superiores á 140; idem regulares á 120; idem medianos á 100

Harina de primera á 17 reales arroba; de segunda á 16; de tercera á 15.

Patatas á 6 reales arroba. Tendencia del mercado, á la baja.

Valladolid, 17.—En los almacenes generales de castilla, han entrado 50 fanegas de trigo á 47 reales las 94 libras.

En el Canal entraron 100 fanegas á 47 reales las 94 libras.

Medina, 17.—Las entradas de cereales en el mercado de este día y precios á que pagan son como sigue:

Trigo 800 fanegas de 46'50 á 47 reales las 94 libras; centeno 40 á 34 la fanega; cebada 600 de 28 á 30 y algarrobas 800 de 23 á 34. Retraídas las operaciones.

SECCION RELIGIOSA

Martes.—San José, esposo de la Santísima Virgen y patrono de la Iglesia universal.

En la Compañía celebra su función la Asociación Catequística de San José: á las ocho de la mañana hay misa de comunión; á las diez misa solemne, en la que predicará un padre dominico y estará S. D. M. expuesto hasta las cuatro de la tarde, á cuya hora se rezará el santo rosario y después de la reserva habrá procesión.

En las Carmelitas se celebra función solemne á San José: á las diez hay misa solemne y sermón y estará S. D. M. expuesto desde dicha hora hasta las cinco de la tarde.

En las Siervas de María habrá misa cantada en honor de San José á las ocho de la mañana. Por la tarde estará expuesto S. D. M. desde las tres hasta las cinco que se rezará el santo rosario, á continuación sermón que predicará el Sr. D. Guillermo Gutiérrez, terminándose con la reserva y gozos del santo.

Las Hermanitas de los Ancianos Desamparados celebran función á San José con misa solemne á las diez, manifiesto y sermón que predicará el Sr. D. Manuel Durán, reservándose después de la misa. Por la tarde á las tres y media, después de exponer á S. D. M. se rezará la estación y el santo rosario, cantándose la letanía; á continuación se hará el ejercicio del men de San José, terminándose con la reserva.

Su Santidad el Papa León XIII ha concedido indulgencia plenaria á todos los fieles que habiendo confesado y comulgado, visitaren en este día la capilla del establecimiento.

En la capilla del noviciado de las Hermanitas de Ancianos Desamparados tendrá lugar á las diez de la mañana la bendición é imposición del santo hábito á tres jóvenes aspirantes. A continuación se cantará una misa solemne, después de la cual, harán su profesión anual tres jóvenes novicias, terminándose con solemne Te-Deum. Por la tarde, á las seis, da principio la Novena en honor del glorioso patriarca San José.

En la capilla de la V. O. T. de San Francisco hay Via-Crucis á las seis de la tarde y después absolución.

En la iglesia conventual de Santa Clara da principio el ejercicio de los trece martes en honor de San Antonio de Padua. Todos los martes habrá misa rezada á las ocho de la mañana y por la tarde á las seis exposición de S. D. M., rosario, plática, ejercicio y reserva. Todos los fieles que durante trece martes continuos y no interpelados, se confiesen, comulgaren y visiten alguna iglesia ú oratorio público, haciendo devotamente algún ejercicio piadoso en honor de dicho santo y orando á intención del Sumo Pontífice, pueden ganar una indulgencia plenaria aplicable á los difuntos en cada uno de los trece martes susodichos. (León XIII, 3 de Julio de 1874.)

La asociación de jóvenes de San José de la

Casa de Beneficencia, celebrará la fiesta de su santo patrono con misa solemne á grande orquesta y sermón que predicará un profesor del Seminario, á las ocho de la mañana en la capilla del establecimiento referido.

Miércoles.—Santa Eufemia, San Niceto y San Leoncio.

En la S. I. Catedral predica el Sr. D. Eusebio Cea, canónigo.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Exposición á un monarca

MADRID 18 (9'30)

Telegramas de Portugal participan que ha salido de Oporto con dirección á Lisboa, una comisión con objeto de entregar á S. M. el rey una exposición en la que los portugueses piden se cumpla la ley contra las asociaciones religiosas.

La comisión fué despedida por una gran muchedumbre, dando vivas á la libertad y mueras á la reacción.

Cuatro ahogados

MADRID 18 (10)

De San Sebastián se han recibido tristes noticias dando cuenta de una tragedia ocurrida ayer en el mar.

Cinco jóvenes de familias distinguidas tomaron en arriendo una lancha y se dirigieron á Pasajes donde estuvieron merendando, pasando alegremente la tarde.

De regreso la lancha que los conducía naufragó cerca de Monte Uría, siendo inútiles los esfuerzos de unos pescadores que acudieron en su auxilio.

Cuando la lancha de estos se encontraba muy próxima de los cinco jóvenes, vieron con horror que estos desaparecían entre las olas pereciendo cuatro de ellos.

El que logró salvarse de la muerte se encuentra grave por los enormes magullamientos que sufrió contra las rocas.

Cuando la noticia se extendió por la capital donostiarra, causó profunda impresión y multitud de personas se dirigieron al muelle, para enterarse quienes eran los naufragos.

No se aplazan

MADRID 18 (10'30)

Las declaraciones hechas por el jefe del Gobierno han sido categóricas y terminantes respecto á las elecciones generales.

El Sr. Sagasta ha manifestado que no se aplazarán, porque ninguna de las minorías que tienen representación y acudieron á la junta del censo, han amenazado con el retraimiento.

Si esto hubiera ocurrido se habría armonizado todo, aunque se retrasase algo la aprobación de los presupuestos.

Un entierro

MADRID 18 (14'30)

Hoy se ha verificado el entierro del general de Marina Sr. Montojo habiendo presidido el duelo el ministro del ramo señor duque de Veragua.

Al acto han asistido las figuras más salientes de la política y la milicia.

Firma

MADRID 18 (14)

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto á la firma de S. M. una combinación de Magistrados.

También ha sido firmado por la Regente el decreto concediendo la gran Cruz de Carlos III, al embajador de Rusia portador de las insignias del collar de San Andrés con que el emperador Nicolás II ha agraciado al joven monarca D. Alfonso XIII.

Aienso é Hijos, Mayor pral. 98 y 100

Emulsión Española del Dr. Trigo

Única premiada en la Exposición Universal de París de 1900.

Preparada esta Emulsión con verdaderos aceites de bacalao y con ayuda de aparatos mejor Emulsión extranjera y es más sana, hay comparación en calidad y precio, la de Dr. Trigo es más superior que todas ellas. De venta en todas las farmacias españolas de España, Méjico y América del Sur. Por mayor, principales droguerías y laboratorio del autor, calle de Segunto, 144. Valencia.



Milagrosos Confites

ó inyección antivenéreas **COSTANZI** y Roeb antisifilítico

Ne pecos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día mas creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venereo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años! Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas candelillas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación (cienta) en 5 ó 6 días la crónica y gota militar. Inyección para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, areñillas y catarros de la vejiga escosores uretrales, calculos, retenciones de orina y demás infecciones de genito urinarias y especialmente a sífilis auaque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roeb, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene Ioduro de potasio ni sustancia Mercurial alguna. Por el contrario la misión del Roeb estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roeb tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor: Calle Diputación, 485, Barcelona. Escuela de la Inyección Costanzi, Peseas 4, Precio de los Confites antivenéreos para quienes no quieren usar inyecciones, Ptas 5, Roeb antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1, dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palencia en la Farmacia de Juan Valverde, calle Mayor 180.

SOLUCIÓN BENEDICTO

de glicero fosfato de cal con

CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades convulsivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, carias, raquitismo, escrofulismo, etc., FRASCO, 250 PSETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias. En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estomago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el.....

(ó polvos del Dr. KUNTZ), desterrando en breves días las dispepsias, gastralgias y catarros gástricos, como á diario lo certifican millares de curados agradecidos.

Caja, 7'50; media caja, 4 pesetas; farmacias y droguerías. Depósito en la provincia, D. Natulio Fuentes.

El Jarabe Pagliano

INVENTADO EN 1838 por el Prof. GIROLAMO PAGLIANO, fundador de la casa, via Pandolfini, 18.—FLORENCIA.

Es el mejor DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE. Especialmente indicado para usarse en la Primavera y Otoño. Más de 60 años de éxito consecutivo es la mejor garantía de su eficacia.

Rechazar las falsificaciones. Todos los productos de nuestra casa deben llevar la Marca de Fábrica Registrada, cuyo dibujo en azul celeste, tiene la firma en negro de Girolamo Pagliano. Únicos agentes en España: J. URIACH Y C.ª.—BARCELONA.

PEPTONA

Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc. Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.

A los aficionados á la fotografía

Procedentes de una galería, se venden todos los objetos necesarios. Informarán, Mayor 191, 3.ª, derecha.

Se vende

Procedente de una testamentaria un macho de 11 años, de buena alzada. Una burra de cinco años, y un lote de abono. Para informarse, Plaza del Fuente, número 11.

Casa en venta

Al contado ó á plazos, se vende la casa número 14, de la calle de Panaderas, en esta ciudad. Del precio y demás condiciones, enterará Pedro Paunero, Café Suizo.

Patatas

Para sembrar y comer, Calle Gil de Fuentes, número 14.

"La Patria de Cervantes,"

revista mensual literaria ilustrada 10 pesetas año; número suelto, 1 peseta. Se suscribe en la imprenta, litografía y librería de ALONSO É HIJOS, Mayor, 98 y 100

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia. EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	Lunes 4 de Julio de 1900	PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
	En la capital, an mes. 1 pta. Fuera, trimestre. . . . 4— Número suelto, 5 céntimos	No se devuelven los originales	En la Redacción y Administración, Imprenta y Litografía Alonso é Hijos, Mayor 98 y 100

CASA DE BAÑOS del Dr. Fuentes

Instalada en la Grilla del Río y entre los dos puentes. Como en años anteriores se facilitarán á más de los baños de placer enantomedicinas sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

CASAS PARA OBREROS

La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las cuales pueden vivir con verdadera economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario, producto del trabajo, es asunto que se está tratando con verdadero interés en muchas poblaciones de España, imitando así la conducta de otras naciones que, estudiando concienzudamente tan importante cuestión social, la abordaron con éxito, consiguiendo con ello aminorar la mortandad entre las familias obreras, debido á la condición higiénica de las viviendas. No queriendo ser nosotros menos, nos permitimos indicar para Palencia esa mejora, que entraña bienestar positivo para nuestras clases menesterosas, además de evitar las enfermedades que en ocasiones las diezman por la insalubridad de los pequeños alojamientos que dan albergue á numerosas familias obreras, y que, además, con graves perjuicios también hasta de la moral. Existiendo, como en nuestra ciudad existen, buenos capitales y algún que otro hombre de iniciativa, entendemos que debiera procederse á la construcción de edificios en barrios á propósito, sin que por el hecho de que produjera un modesto interés el capital que

IMPRENTA LITOGRAFÍA Y LIBRERÍA

DE **Alonso é Hijos**

Mayor pral., 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente. Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio.

En ellos se emplease el dinero del ornato público y mucho menos de la propia comunidad, pues esos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes, adoptándose el sistema de dejar patios un tanto espaciosos para la debida ventilación de los departamentos y recreo de los niños con lo cual se evitan muchos males y desagracias fortuitas que aglomerase esos niños en las calles; expuestos de continuo, á las contingencias que nacen del descuido y desconocimiento del peligro. Claro está que para que el obrero pueda alcanzar los beneficios de que tratamos, vivir en casas baratas y cómodas, á él incombete en primer lugar prestar facilidades al capital, trabajando lo que trabajar se debe, sin llegar á esas exigencias que evidencian la falta de razón y buenos propósitos de armonía entre esos importantes factores del progreso, capital y trabajo.

INFORMACIÓN POSTAL

Madrid 5 Julio 1900 Sr. Director

Veinticuatro horas hace que el jefe respetable del partido liberal visitó á la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora, y todavía se comenta esa entrevista, que sin duda tuvo importancia suma, no solo por el relieve que distingue á la personalidad política del Sr. Sagasta, sino por los múltiples problemas de diverso orden que las circunstancias han hecho de actualidad. La situación del país, las cuestiones financieras, el reciente empréstito, un fausto suceso de familia que los ministros patrocinarán y que

no entusiasma á la opinión, la conveniencia de la suspensión de garantías. . . De todo se habló sin lo dicen os mini creen bien enter conferencia á qu fiero. Hoy se han re ministros en Pal brando Consejo presidencia de l El Sr. Silvea to en su disurso lente situación como viene á de saldo de setenta que arroja á fav soro la recauda semestre. El Gobirne gundo trimestre liquidación del una manera ven Añadó que ev cialdo de la reca embargos que se hacer. Habló despues Alix y se apraba Consejo de ayer. Menc

En el Ayun

Bajo la presid Juárez y con asir res Obajero, Or Raboso, Colom se ha celebrade Leida el acta aprobada. Se levó por el oficio de la Comi que durante el p garantía de las trozo de la carre ville del Pino, d contratista don co, resulta de la saldo á favor del pesetas, de las abonar por el t Ayuntamiento Diputación. Se dió cuenta Arquitecto u uni halando el grave ruina en que se caez del maestro de Mente. El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de proposo que se p demolición de di

Tónico-Genitales del Dr. Worates

Cé e ros píldoras para la completa y segura curación de a

POTENCIA

debidá, espermato ree y esterilidad.

Cuentan 34 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las empl-an. Principales boticas, á 30 reales caja, y se remiten por correo á todas partes

Doctor Worates, Corretes, 39 Madrid

En Palencia: N. de Fuentes y J. Escudero.

SOMIER BOER

PRIVILEGIADO

El mejor colchon de mulles

El más comodo

El más limpio

El de más duración

Representante en esta provincia para la venta al por mayor y menor

D. Germán de Guzmán

Gran Almacén de Camas y otros articulos.—Palencia.

Agua de Castromonte

El depósito de dicha agua que tantos consumidores tiene en esta capital, se halla establecido desde hoy en el parador de Zoilo Ibañez, calle de San Juan, número 7.

AMA DE CRÍA

Para casa de los padres, primeriza, de 17 años. Darán razón, en Villarramiel, D. Florencio del Rivero.

BALSAMO NEURALGINE

GRAN REMEDIO para la curación del REUMATISMO, NEURALGIA, GOTTA, SCIATICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDURAS y toda clase de punzadas y dolores nerviosos

CURA COMO POR ENCANTO

Ninguna preparación en la tierra iguala á la NEURALGINE como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura le pone al alcance de todoy cualquiera que sufra algundolor puede inmediatamente tener una curación poco costosa y positiva de sus virtudes. De venta en todas las Boticas y Droguerías al precio de TRES pesetas frasco. Mark Trade Registered

Sit James Laborator—Easvileyt

Se vende

Una viña y majuelo, al término del de agnas, de cabida de cinco aranzadas. Para tratar, con su dueña, calle de número 18.